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李中东：纯电动大巴技术问题已解决 当前重点在示范推广

 “我国推广纯电动大巴，现在面临的问题不是技术，这个问题已经解决，当前重点在于如何通过示范运营将电动大
巴产业化实践引向深入。”
日前，河南环宇集团董事长李中东在出席“21世纪低碳中国发展高峰会”接受媒体采访时表示。

 李中东认为，电动汽车的发展历程至少要分三步走：第一步，对原有燃油车进行改良；第二步，根据电池去设计电
动汽车底盘，这时设计出的整车可能会出现很多意想不到的问题，需逐步改进；第三步定型，这个阶段生产出来的电
动汽车才有可能是合格的，才能批量生产和销售。

 “乘用车因其空间有限，所以对燃油原型车的改良程度具有很大的局限性。要是重新设计底盘又需要强大的设计能
力，这也是电动乘用车目前在技术上遭遇的瓶颈之一。但电动大巴不同，车身体积大，可调配空间大，与电动乘用车
相比技术改进更易于实现。”李中东说，目前国内很多大巴企业在研发上重投入，在技术改进方面有了很好的积累。

 作为国内知名电池企业的领军人物，李中东在表达对其重要目标市场充满信心的同时，强调配套动力电池企业一定
要做好本分，将安全可靠视为动力锂离子电池推广应用的首要前提。“但有了质量可靠的产品还远远不够，纯电动大
巴市场要想真正在中国发展起来，前期一定离不开政府的大力扶持和推动，也需要城市公交部门的大力配合。”李中
东说。

 近日，工信部部长、党组书记苗圩公开表示，如果6个面向私人购买的电动汽车试点城市，推广普及进程长期完不
成试点目标，工信部要将这些城市从试点中“销号”，然后重新选择一些有积极性、有实际举措的城市进入到新一轮
的试点城市中来，从而建立一种优胜劣汰的竞争机制，来促进新能源汽车更好更快地发展。

 对此，李中东拍手称快，“这足以体现我国政府部门发展新能源汽车的决心，这一积极举措必将能够为新能源汽车
尤其是大巴在各城市公交领域的应用带来更大的发展。”

 据了解，去年1月16日，采用环宇200Ah动力电池模块的沂星电动公交在山东临沂正式投入运行。在无需重大维护，
未对电池系统实施均衡的情况下，第一批电动公交车已连续运行了近2年，平均每天行驶180公里，实现了单车累计行
驶12万公里免维护、安全零事故的行业记录。截至今年7月底，在国家电网和临沂市政府的支持下，临沂公交公司已
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经投入110台沂星纯电动大巴，开通了7条纯电动公交车路线。此外，配备有环宇电池的宇通电动大巴、桂林客车纯电
动大巴也已在河南新乡和广西桂林正式上路。（第一电动网 记者 张翠翠）
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